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 beschl. berat. Sitzungsleitung: Jens-Uwe Schwab  

Mitglieder   Kirchenpfleger/in: Elizabeth Wirth Schriftführer/in: Bettina Steffen 

Anwesend FN 
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Waltraud Haugg-Scheel, Dominic Heßlinger, Petra Josefine Loos, Birgit Schmidmeier, 
Jens-Uwe Schwab, Bettina Steffen, Susanne Trompeter,  

Abwesend  
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5 

 

Entschuldigt: 

Mareike Gert, 

 

Eva-Lotte Reimer (b), Julia König (b), Joachim Pierro (b), Daniel Christmann (b), 
Elizabeth Wirth (b) 

 

Unentschuldigt: 

Karl-Paul Vorderwinkler 
 
Gäste: - 



TOP Thema/Ergebnis der Beratung/Vereinbarung/Beschluss 
Wird erledigt 
von / bis 
(bzw. Wieder-
vorlage am) 

 Begrüßung 

Impuls Dominic Heßlinger 
 

 

 Regularien  

- Feststellung Anwesende/Fehlende siehe oben 

- Feststellung Beschlussfähigkeit gegeben 

- Verständigung zur Tagesordnung:  Tagesordnung ist ok und wurde beschlossen, 

- Protokoll der letzten Sitzung:  angenommen, keine Änderung 

 

1 Beheizung von Kirche und Gemeinderäumen, Heizperiode 2022/2023 

Für Kirchenräume sollen laut bischöflicher Empfehlung die Temperaturen 
zwischen 5 und 13 °C liegen, also max. 13 °C.  

Antrag:  
In der Heizperiode 2022/23 wird die Kirche auf maximal 13 °C geheizt. 

7 ja, 0 nein, 0 Enthaltung 

 

Für Gemeinderäume sollen laut bischöflicher Empfehlung die Temperaturen 
maximal 19 °C betragen.  

Antrag:  
In der Heizperiode 2022/23 werden die Gemeinderäume (Arche, 
Gemeindezentrum) auf maximal 19 °C geheizt. (Planung und Umsetzung über 
Kirchenpflege und Hausmeister).  

7 ja, 0 nein, 0 Enthaltung 
 

Begleitend zur Umsetzung der Beschlüsse sollen folgende Punkte umgesetzt 
werden: 

- Ergänzend soll die Raum-Belegung evtl. gebündelt werden 

- Absenkung der Raumtemperatur bei Nicht-Nutzung wäre sinnvoll 

- Anschaffung und Anbringung Raumluftthermometer (12 Stück) 

- Info mit Erklärung der Hintergründe in den Freiberger Nachrichten 

- Infoblätter und Aushänge in den kirchlichen Räumlichkeiten über Temperaturen 

- Länge des Gottesdienstes soll möglichst zeitlich angepasst werden. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

Kirchhoff 

Hr. Knorr 
Heßlinger 

H Schwab 

Kirchhoff 
Schwab 



2 Trassenführung Fernwärmeleitung und Eintrag einer Grunddienstbarkeit  

Im Oktober sollte lt. Stadt FaN die Trasse gelegt werden.  

Auf dem städtischen Weg wäre eine Gasleitung, in deren Nähe die Stadt keine 
Wärmeleitung legen möchte; deshalb ist es der Stadt ein Anliegen, die Leitung 
durch das kirchl. Grundstück legen zu dürfen.  

In der Grunddienstbarkeit ist bei reiner Trassenlegung ohne Anschlussleitung an 
die Fernwärme ein Entschädigungsbetrag in Höhe von 23.000 EUR vorgesehen, 
dieser würde in die Rücklagen der Kirchengemeinde fließen. 

Lt. Energieberater und Bauschauprotokoll soll die Heizung des Gemeindezentrums 
möglichst bald ausgetauscht werden, da der Wärmeerzeuger seine technische 
Nutzungsdauer erreicht hat.  
Laut Heizungsbauer Scholz soll die Heizung erst mal weiter betrieben werden und 
er rät von einer Kurzschluss-Entscheidung ab. Ersatzteile sind verfügbar. 
 

Aufgrund der weiterführenden Informationen aus dem Bericht der Energieberatung 
und der weiteren Abstimmung mit der Stadt sollen die bestehenden Beschlüsse 
aufgehoben werden und ein neuer Beschluss gefasst werden. 

 

Antrag 1:  
Die KGR-Beschlüsse von der KGR-Sitzung vom 07.04.2022 TOP 4 inclusive des 
Umlaufbeschlusses vom 07.07.2022 sollen aufgehoben werden.  

7 ja, 0 nein, 0 Enthaltung 

 

Antrag 2:  
Die Trassenführung für die Verlegung der 
städtischen Fernwärmeleitung (rot) entsprechend 
beigefügter Skizze durch das Grundstück der 
Kirchengemeinde wird genehmigt. KGR stimmt 
damit dem Eintrag einer Grunddienstbarkeit zu. 

7 ja, 0 nein, 0 Enthaltung 

 

Antrag 3: 
Im Rahmen der geplanten Fernwärme-
Leitungsverlegung über das 
Kirchengemeindegrundstück durch die Stadt 
Freiberg, wird beantragt, gleichzeitig einen 
Fernwärme-Vorhalte-Anschluss zum 
Gemeindehaus legen zu lassen. Der Verwaltungsausschuss folgt mit diesem 
Antrag der Empfehlung verschiedener Experten, um die zukünftige 
Versorgungssicherheit der Sakristei, der Kirche, des Gemeindehauses und des 
KiGa sicherzustellen. Die Konditionsverhandlungen - Kostenübernahme für 
Anschlusslegung durch die Stadt Freiberg - werden aufgenommen, sobald der 
Beschluss vorliegt. 

7 ja, 0 nein, 0 Enthaltung 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Schmid-
meier 
 



3 Rückblick 

- Ökumenische Gottesdienste 
   Feierabendmahl (ca. 25 Besucher) 
   Bürgerfest-Gottesdienst  
   Gottesdienst im Grünen (rel. gut besucht, schlechtes Micro) 

- Ehrenamtsfest 
   viel positives Feedback  
   Termin war etwas kurzfristig    
   Planung nächstes Jahr 02.07.2023 gemeinsam 
    mit Pleidelsheim/Ingersheim mit Musik und Essen (save the date) 

- Investitur in Amandusgemeinde, Frau Back, Stellenumfang 50 %, festlicher 
Gottesdienst 

- Bürgerfest 
   Gewinn durch Stand am Bürgerfest: 5.332,93 EUR 
   Über die Verwendung wird noch beraten (Murore, Kleeblatt-Verein,  
   Minis, …) 

 

 
 
 

4 Ausblick Herbst / Advent / Weihnachten 

- Start Erstkommunionvorbereitung 
01.10.22 mir Fr. Schipke  

- Von 66 angeschriebenen Jugendlichen in der SE für Firmung kamen 26 
Rückmeldungen, d.h. ein Firmgottesdienst wird ausreichend sein; 
Firmstartgottesdienst ist am 16.10.2022, 11:00 Uhr 

- 09.10.22 ist Erntedank, das KIGO Team gestaltet den Gottesdienst, Miriam 
gestaltet die Ernennung zur „Fairen Gemeinde“. Die Ernennung ist am Ende 
vom Gottesdienst, bitte Zeit einplanen (Anmerkung: Miriam Hensel kann doch 
nicht) 

 

 
 

5 Sonstiges 

- Absage „Hallo Freiberg“ aufgrund nicht ausreichender Rückmeldungen von 
Vereinen 

- Faire Woche, Stand der kath. Kirchengemeinde auf dem Marktplatz, je 2x 
Mittwoch und 2x Samstag 

- Exerzitien im Alltag, wird vor Ostern wieder angeboten von Fr. Kruger  

- Mittagstafel, Planungen laufen 

- Aktuelle Situation Pastoralteam: Fr. Schipke beginnt am 01.10.22 auf 
Honorarbasis als Gemeindereferentin, ansonsten ist die Stelle als 50 % - Stelle 
ausgeschrieben (13 % SE-Arbeit, Rest Schule).  

- Kirchenfenster – Schaden im Rahmen der Kinder-Kreativtage 
Versicherungsfall, Verursacher hat tollen Entschuldigungsbrief geschrieben  

 

 

 

Anlagen:  

Nächste Sitzung am 26.10.2022 in Pleidelsheim als SE 



 

Themenspeicher: Ausblick Advent, Weihnachten… 

 

Ort, Freiberg, den 22.09.2022 
 
Für die Richtigkeit und Vollständigkeit: 
 
 
 
 
Jens-Uwe Schwab, Pfarrer  
Vorsitzender von Amtswegen 
 
 
 
Birgit Schmidmeier    
Gewählte Vorsitzende   
 
 
 
 
Bettina Steffen  
Schriftführerin 
 
 


